Alejandro Micco por Presupuesto 2025: "Es un presupuesto correcto, austero, en línea de la convergencia a tener cuentas fiscales ordenadas"



POR TRINIDAD VERA CASTRO | 01 DE OCTUBRE 2024

En Radio Pauta, el economista y exsubsecretario de Hacienda ahondó sobre la cifra de Imacec y el Presupuesto 2025. Sobre este último, sostuvo que "me cuesta entender que digan que es un presupuesto populista, porque no es que está tirándose la casa por la ventana".

Esta semana ha sido noticiosa en términos económicos, tuvimos el anuncio y más detalles sobre el presupuesto y también nuevas cifras de crecimiento publicadas durante esta mañana. En conversación con Mercado Central, Alejandro Micco, académico de la Universidad de Chile y exsubsecretario de Hacienda, ahondó sobre estos dos temas.

El Imacec de agosto de 2024 creció 2,3% en comparación con igual mes del año pasado, en la parte baja de las expectativas. Sobre esto, Micco comentó que "el Imacec está un poco más bajo de lo que pensaba, pero la verdad es que el mes pasado fue mucho más alto de lo que se esperaba. **Creo que seguimos en la misma tendencia, estamos convergiendo a nuestro crecimiento a largo plazo** y ahí el tema mayor es que nuestro crecimiento a largo plazo no es muy alto".

Además, agregó que "hemos tenido una fiesta de feriados que nos van a terminar pegando esto al final del día. Recordemos que al final no hay deuda que no se pague, ni plazo que no se cumpla, y eso lo conocemos todos".

Este martes el Ministerio de Hacienda presenta el **presupuesto y se estima que va a elevar su proyección del 2,6% al 2,7% para este año.** Sobre esto, el exsubsecretario de Hacienda expresó que el presupuesto se proyecta para crecer un 2,7%, **lo cual es ligeramente superior al crecimiento del producto**, que se estima en 2,6%. Esto indica que el presupuesto aumentará un poco más de lo que anticipa el mercado, pero no es una diferencia significativa, según Micco.

"Yo creo que lo primero que hay que decir, y que creo que es importante, es que es un presupuesto muy equilibrado", aseguró Micco.

Alejandro Micco asegura que Presupuesto 2025 es responsable "en línea con la tradición chilena de tener cuentas fiscales ordenadas"

"Yo diría que es un presupuesto que va muy en línea de mantener las cuentas fiscales ordenadas. Va en la tradición de lo que ha sido nuestra historia de las políticas fiscales ordenadas. Creo que es el último presupuesto que va a tener la posibilidad de implementar el actual Gobierno, demuestra que el ministro Mario Marcel, al final del día, va a cumplir su compromiso de ordenar las cuentas fiscales", aseguró.

En la discusión de presupuesto, se cuestionó la justificación del ministro Marcel al incluir ingresos esperados, como los provenientes del cumplimiento tributario y el acuerdo entre CODELCO y SQM. Además, se destacó que estos ingresos no están garantizados, lo que genera incertidumbre sobre su efectividad. Algunos expertos criticaron sobre si es que está siendo demasiado optimista en las proyecciones.

Al respecto, el economista sostuvo que "yo creo que está siendo un poco optimista en términos de esos 1.200 por el lado de recaudación tributaria por parte de la ley, y lo mismo quizás es más complejo el otro, sobre todo el tema del litio es aún más complejo".

"Pero quiero ser justo acá, independiente de eso, que uno pueda estar 0.3%, 0.2%, por arriba, por abajo, esto es un presupuesto correcto, austero, en línea de la convergencia a tener cuentas fiscales ordenadas".

Asimismo, Alejandro Micco añadió que "si ustedes me hubieran dicho a mí al comienzo de este Gobierno, ya era una gran duda que había y esto yo creo que es algo que hay que reconocerlo. El ministro Marcel logró poner su impronta en el Gobierno en términos de que las cuentas fiscales hay que mantenerlas ordenadas. Y por ese lado, bien".

El académico señaló aunque el crecimiento proyectado es del 2,7%, en comparación con el 1,6% del Consejo Fiscal, esta cifra incluye ingresos adicionales de la nueva ley de cumplimiento fiscal. Sobre esto, **expresó dudas sobre si se alcanzará realmente esa recaudación, pero considera que, en función de lo que propone Hacienda, el 2,7% es un número razonable** y coherente con la necesidad de mantener la estabilidad fiscal.

"Por lo tanto, yo diría que, en ese punto, me cuesta entender que digan que esto es un presupuesto populista, porque no es que está tirándose la casa por la ventana", sostuvo Alejandro Micco.

En la misma línea, insistió en que "en términos fiscales, raya para la suma, me siento completamente confiado, puedo decir esto es un presupuesto responsable en línea con la tradición chilena de tener cuentas fiscales ordenadas y eso es bueno. Eso quiero decirlo, no es que sea un gran partidario lo que se ha hecho, pero en este punto sí que quiero ser completamente justo".